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九十二學年度第一學期第二次經費稽核委員會會議紀錄 
一﹑時間：中華民國九十二年十二月三日（週三）中午十二時 
二﹑地點：天機教學大樓十樓 2954會議室 
三﹑主席：許代理校長博厚 
四﹑出席人員：如簽到薄                  
                                                記錄：黃青玉 
五﹑主席報告：（略） 
   
六、前次會議決議事項： 
  決議事項一：本學年度各項預算情形乙案，經會計室鄭主任說明後，照案通過。 
    決議事項二：本學年度重大採購案件經總務長報告說明後無異議通過。此外委請各位委員回去

參考湯堯教授的報告，將再召開臨時會，討論本學期經費稽核委員會的工作重點。 
 
八、提案討論 
（一）案由一：牙體技術系臨床中心報告九十一年度經費收支情形。 

說  明：如牙體技術系系主任說明。牙體技術系臨床中心經費使用情形請參考牙體技術系臨
床中心附件資料。  

   討 論： 
  詹益郎委員：想請教一下臨床中心成立多久，是否都是賺錢，顧客群為何。 
許學全主任：臨床中心成立約八、九年，前幾年是虧損，最近幾年是有盈餘，顧客群大多為牙醫

師或牙醫診所，還有醫院的牙科室。 
詹益郎委員：有賺錢的事業建議擴大業務範圍至中部各縣市，並認真評估自己的優勢。請問賺的

錢是否都有歸公。 
許學全主任：92年時曾自盈餘中撥一筆五十萬元的經費供學校做推廣教育使用。 
詹益郎委員：建議盈餘可以有三個使用方法，第一是給中心再增購設備。第二是回饋給學校。第

三是回饋牙技系。牙技系應是優先受到回饋的對象，牙技系的教室不應如此老舊，
建議學校經費、系館都應做長期規劃。 

林松水委員：去年十一月曾在行政會議中通過有關附設機構管理辦法，辦法中提到附設機構應編
列營業額的百分之十五作為管理費，管理費中百分四十將再撥付給承辦單位做為?
勵金及百分之十回饋給承辦單位統籌運用。 

蔡興國委員：建議附設機構報告收支表時，可參考民俗公園格式有統一格式。 
林松水委員：從去年開始，就已要求牙技臨床中心所有的帳都入學校總帳，就能解決這個問題。 
主   席：臨床中心應請會計人員指導，不應以業績方式呈現帳目，目前牙技臨床中心仍比照

幼保系附設托兒所模式，較像是一個實習單位，而非附屬機構。 
會計室主任：可比照民俗公園的模式，以建教合作收支方式入帳，年終再整批結算後入學校總帳，

憑帳則在平常就查核。 
林松水委員：要進入學校的帳，就應該尊重學校的流程。 
主   席：每個單位，能做到賺錢也很不簡單，未來要如何擴大應把校友的意見考慮進去，避

免與校友衝突，應站在服務立場為校友做技術指導。  
 決    議：請牙技臨床中心依本校附設機構及建教合作計畫管理要點執行，同時請牙技臨床中

心帳目統一格式並納入學校會計制度中。此外請牙技臨床中心做策略性思考，進一
步發展與校友做策略聯盟。 
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（二）案由二：民俗公園報告九十二年一月至七月營運情形。 
說  明：如民俗公園館長說明，民俗公園資料請參閱民俗公園附件資料。  

     討 論： 
會計室主任：剛才王館長提到的開發票問題，因為發票申請中需有房屋的稅籍編號，但民俗公園

跟學校的房屋稅籍編號不同，因此要另外申請一個屬於民俗公園的編碼，才能繳交
土地租金。 

詹益郎委員：1.建議民俗公園可以留意來台表演的外國團體，引進外國團體、國際民俗，做跨越
文化的交流。2.客戶方面可以擴展機關團體的客戶，並與機關團體活動做連結。 

會計室主任：民俗公園今年的代償金二百八十萬帳已經轉入今年的支出由學校吸收，即代償當初
投標時市政府的經費。 

詹益郎委員：可以邀請中部各大學校院社團來表演。 
王文瑞館長：辦活動方面想了很多，但如果沒有外面的支援，辦活動其實辦得愈多虧得愈多。所

以現在都盡量拿外面的計畫。如最近的手工教學、英語導覽都是。所以民俗公園的
員工其實是蠻辛苦的。還有考慮人手問題，希望提計畫時也能獲得學校同仁的支援。 

主   席：員工現在是領日薪，是否考慮年底以紅利方式補償。 
王文瑞館長：民俗公園其實可以結合很多民俗方面的專家學者，很多人都是義務幫忙。也很歡迎

老師來做研究，這是我們第二年的目標。 
林松水委員：建議可以找一個 team去寫計畫。 
     決  議：發票申請問題委由會計室協助解決。 

   
（三）案由三：招生組報告 91年度招生經費使用情形。 
    說  明：如招生組組長說明，招生經費使用情形請參考招生組附件資料。 
      討  論： 
  會計室主任：招生組有二項費用，一項250萬是學校編列支給，另一個是獨招時有收入有支出的，

獨招部份在91年度前是專款專戶，在91年度決算時教育部來函要求所有大專院校
招生費用要入學校總帳系統控管，所以91年度決算之後，所有收支都經學校系統，
這種收支方式以後就會更上軌道。之前在經費審核時，有問題是預付款出去，但核
銷時間拖太長，以致月報表出來時只有收入沒有支出。今年會計師查核也都有要求。 

 張永吉組長：目前有一筆二十萬元的，還沒核銷。 
會計室主任：以後可能要追得較快。 
張永吉組長：有時是寒暑假時較難找到老師，所以命題費無法讓老師簽收。 
會計室主任：監評費可以當場發放，建議命題費是否可透過出納組，於命題名單出來時，直接匯

入老師戶頭，避免大筆款項延遲核銷的問題。 
鄭凱元委員：以往王校長時曾要求三個月以內需核銷暫借款。還有去年沒有編列研究所博覽會的

預算，今年有編列，但錯過了二場。是否請招生組多注意相關訊息。 
       決  議：會議出席費、監評費等人事費用及遠途招生博覽會部份，可以預支方式，命題費委

由出納組匯入命題老師戶頭。預付款請依規定盡速核銷。 
 
   九、臨時動議：無。 
   
   十、散會。 


